

Síntesis Informativa JEFA DE GOBIERNO

JEFA DE GOBIERNO





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



2 9 DIC 2024

Página

CRÓNICA DESCENTRALIZACIÓN DE ACTIVIDADES NAVIDEÑAS

La emoción de deslizarse sobre hielo en Xochimilco

Niños y adultos gozan de esta atracción por primera vez y, aunque no han podido evitar las caídas, aseguran que la diversión ha sido en grande

JORGE MEDELLÍN

-metropoli@eluniversal.com.mx

ira mamá, es como en Frozen!", dice Romina, quien vive en la alcaldía Xochimilco y por primera vez en su vida experimenta el patinaje sobre hielo.

Desde el inicio de diciembre la Navidad llegó a cada rincón de la Ciudad de México y este año también arribó con pistas de hielo impulsadas por el Gobierno capitalino a zonas donde no habían estado o, de plano, llegaron alguna vez, como es el caso de las demarcaciones de Tláhuac, Tlalpan o Milpa Alta.

A partir de las 13:00 horas, las filas de padres de familia, parejas y pequeños se forman a la entrada de la pista de hielo a la espera de que se les entreguen creando un ambiente festivo. Ciudad de México. un par de patines.

suba a una", reitera Romina.

de que fue abierta a inicios de admirando el panorama. diciembre y a medida que el sol mienzan a iluminar la noche, Xochimilco, situada al sur de la



Los más inexpertos deciden patinar con apoyo y al lado de instructores para evitar caídas.

Para muchas familias, este "Es muy padre, porque nun- fue un momento especial. Hay traigo a mis nietas y nunca haca nos habían traído una pista y niños que corren emocionados bíamos patinado en una pista va a ser la primera vez que me a ponerse los patines, padres de hielo (...) hay otras en centros que, con cierta nerviosismo, se comerciales o en el Zócalo, pero Aunque pequeña, esta pista unen a ellos, algunos más que están muy lejos y no es fácil para atrae a cientos de personas des- sólo observan desde las bancas, nosotros llevarlas, por eso vi-

se oculta, las luces de la pista co- vida en el corazón de la alcaldía que nos pidieron venir", relata

mos que había la oportunidad El patinar sobre hielo cobró hoy y fueron ellas mismas las

Elisa, quien junto a su esposo "Sí, esta es la primera vez que llevaron a sus dos nietas para que disfrutaran de la pista.

Martha López, una madre de





La emoción da deslizarsa...

CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Página

Sección

Mes

Fecha

2 9 DIC 2024



Los pequeños se ponen los patines con mucho entusiasmo para disfrutar de 30 minutos de diversión.



Hay otras [pistas de hielo] en centros comerciales o en el Zócalo pero están muy lejos y no es fácil para nosotros llevarlas"

ELISA

Habitante de Xochimilco

35 años, acompaña a su hija Sofía, de ocho años, quien no dejaba de sonreír mientras se deslizaba con dificultad, pero con mucha emoción.

"Es la primera vez que venimos a patinar sobre hielo. Yo nunca lo había hecho antes, y a Sofía siempre le había gustado la idea de hacerlo (...) Verla disfrutar de esto aquí me hace sentir muy bonito", expresa.

Al principio a los novatos se les dificulta mantener el equilibrio, por lo que optan por apoyarse con entrenadores para patinar y tratar de recorrer el hielo de la pista; esto no evita algunos accidentes y

caídas que terminan siempre con una risa.

El lugar, conocido por sus canales y trajineras, se transforma en un punto de encuentro navideño y de tiempo familiar. A lo largo del día los sonidos de risas y música navideña inundan el ambiente, mientras grupos se turnan para disfrutar de los 30 minutos de patinaje.

Para muchos, este es el primer encuentro con el hielo, pero también se ha convertido en una tradición anticipada.

Raúl Sánchez, de 50 años, quien acudió con su hija Claudia y su pequeño nieto Emiliano, expresa: "Xochimilco siempre ha sido un lugar muy bonito, pero esto le da un toque diferente y está muy bien para estas épocas de Navidad", dijo.

A medida que la noche avanza, los patinadores, ya más experimentados, comienzan a demostrar sus habilidades en el hielo, mientras los más pequeños se mantienen cerca de las vallas, aprendiendo a equilibrarse sobre los patines.

Esta y otras actividades forman parte de la estrategia del Gobierno capitalino, que implementó la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para "descentralizar" las actividades navideñas a las zonas más apartadas de la capital durante estas fechas.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



Página

1

Sección

Ciodad

Fecha

2 9 DIG 2024

Llaman a acompañar recursos con legislación

Urgen a articular gasto a Cuidados

Prevé Presupuesto dar cerca de 3 mmdp a los programas en esta materia

EDUARDO CEDILLO

Aunque el Presupuesto de Egresos establece alrededor de 3 mil millones de pesos para políticas enfocadas en Cuidados, especialistas urgieron al Gobierno capitalino a crear una ley en esta materia que dé articulación al ejercicio del monto.

De acuerdo con estimaciones de la experta en materia de Cuidados, Silvana Carranza, el Presupuesto de Egresos 2025 fijó 2 mil 756 millones de pesos para programas y políticas de cuidados.

El 29 de octubre, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de los Cuidados y el Apoyo, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, había previsto que crear un Sistema de Cuidados —el cual deberá garantizar derechos de personas cuidadores y de quienes requieren cuidados— requeriría 10 mil millones de pesos anuales.

El Presupuesto de Egresos 2025 es el primero que incluye un capítulo especializado al respecto y en el que se enlista el gasto en apoyos sociales y en políticas enfocadas a garantizar el derecho constitucional al cuidado.

Sin embargo, Carranza advirtió la necesidad de un marco regulatorio que dirija las políticas y el ejercicio de estos recursos.

"Es importante tener las definiciones claras y las atribuciones de las dependencias. En qué nos vamos a basar en los Cuidados, para poderlos presupuestar adecuadamente. Además, si yo hago la suma de todo esto, son 2 mil 756 millones, casi 3 mil, y ella (Brugada) nos había dicho que iban a haber 10 mil millones", explicó.

En la Legislatura actual se han presentado dos iniciativas en torno al Sistema de Cuidados, la primera fue promovida por el coordinador de Movimiento Ciudadano, Royfid Torres.

"Vemos un avance sumamente importante, va a haber inversión en las Utopías, en casa de día, en atención a las personas cuidadoras y eso creo que es algo relevante

Silvana Carranza, especialista

Es importante tener las definiciones claras y las atribuciones de las dependencias. En qué nos vamos a basar en los Cuidados, para poderlos presupuestar adecuadamente".

Royfid Torres, legislador

La Ley del Sistema de Cuidados va a servir para darle integración a todos estos presupuestos que hoy todavía parecen como acciones aisladas, al no establecer una coordinación o una integración".

para el entorno del cuidado", reconoció Torres.

La propia Jefa de Gobierno ha subrayado la necesidad de una ley secundaria que establezca las atribuciones de cada dependencia en este tema. Sin embargo, hasta el momento en el Congreso no se ha dictaminado ni analizado ninguna de las iniciativas.

"La Ley del Sistema de Cuidados va a servir para darle integración a todos estos presupuestos que hoy todavía parecen como acciones aisladas, al no establecer una coordinación o una integración en el funcionamiento de estas propuestas. Lo que faltaría para el siguiente año es ya tener esta ley", explicó Torres.

Afirmó que, de existir voluntad política, la Ley del Sistema de Cuidados debería de poder avalarse antes de que termine el primer semestre del año, es decir, durante el Segundo Periodo Ordinario.

Carranza expresó su preocupación por definir una ley que pueda caracterizar, por un lado, políticas de cuidados y, por el otro, de salud para tener claridad en qué se invierte y cómo se gasta.





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

A PRENS

Página

Sección MG/10 Polí

CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 2025

Presupuesto para la CdMx responde a retos

ARTURO R. PANSZA

9-4/wet Asegura Valentina Batres que se prioriza la justicia social, la sustentabilidad y el desarrollo equitativo

a presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, la diputada morenista Valentina Valía Batres Guadarrama, dejó en claro que el presupuesto aprobado para la capital del país correspondiente al ejercicio 2025 responde a los retos y garantiza un balance sosteni-

En declaraciones a los medios de comunicación, aclaró que lo avalado en días pasados por la mayoría del pleno en el recinto de Donceles y Allende, es estratégico, refleja un compromiso integral con la justicia social, la sostenibilidad y la equidad.

Se garantiza, dijo, un manejo responsable de los recursos públicos, con una priorización a la inversión en infraestructura, programas sociales, vivienda digna, promoción de la igualdad, protección de derechos humanos y la sustentabilidad ambiental.

La integrante de la fracción parlamentaria de Morena en el Poder Legislativo local sostuvo que "con la aprobación de este dictamen, el Congreso de la Ciudad de México cumple su responsabilidad de garantizar un balance soste-

nible y una administración pública que coloque a la ciudadanía en el centro de todas las decisiones; así, la capital del país continúa avanzando como un modelo de gobernanza que prioriza el bien-

estar colectivo y el desarrollo equitati-

Precisó que la propuesta enviada por la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, que fue analizada y aprobada por los legisladores, busca responder los retos de la me-

Expuso que se prioriza la justicia social, la sustentabilidad y el desarrollo equitativo, con un monto total de presupuesto de 291 mil 525.5 millones de pesos que representa un crecimiento de 8.8 por ciento en comparación con el del presente ejercicio fiscal, sin dejar de tener un balance presupuestario responsable y alineado con la Ley de Ingresos recién aprobada.

Valentina Batres indicó que uno de los pilares del presupuesto es la inversión en infraestructura estratégica en aras de mejorar la calidad de vida de las personas, a través de la inversión en transporte público como el Metro, que recibirá su mayor presupuesto en la historia.

Señaló que se tendrá una movilidad sustentable, mientras que por lo que hace al tema hídrico, se tendrá una inversión de 15 mil millones que garantizará mejoras en la distribución, captación y tratamiento del agua.



Valentina Valía Batres, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso CdMx

El monto total del presupuesto es de 291 mil 525.5 millones de pesos, que representa un crecimiento de 8.8 por ciento en comparación con el del presente ejercicio fiscal





CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

LA PRENS

1-1

Página

Sección

MFT

Fecha

2 9 DIC 2002

Venustiano Carranza es reconocida por Clara Brugada como ejemplo de éxito deportivo en la CDMX

La alcaldía Venustiano Carranza, liderada por Evelyn Parra Álvarez, fue reconocida como una de las cinco demarcaciones con mayor número de medallas en el marco del Premio a lo Mejor del Deporte 2024 de la Ciudad de México. Este logro fue destacado por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, quien destacó la labor de la demarcación como un ejemplo en el impulso y desarrollo del deporte en la ciudad.





Durante su intervención, Clara Brugada subrayó que el deporte es una herramienta poderosa para la transformación social. No solo fomenta el desarrollo de habilidades individuales, sino que también fortalece los lazos comunitarios, mejora la calidad de vida y promueve el bienestar integral de la población.

La alcaldía Venustiano Carranza ha destacado por implementar estrategias innovadoras que fomentan la actividad física y deportiva entre sus habitantes. Gracias a estas iniciativas, los atletas de la demarcación

han obtenido resultados sobresalientes en competencias locales y regionales, reafirmando el compromiso de la administración de Evelyn Parra con el desarrollo integral y la promoción de estilos de vida saludables en su comunidad.



-02

 Página
 4
 Sección
 MET
 Fecha
 2 9 D/C 2024

El Premio a lo Mejor del Deporte 2024 también fue un espacio para reflexionar sobre el impacto transformador del deporte en la construcción de una sociedad más equitativa y solidaria. En este contexto, la labor de Venustiano Carranza fue destacada como un ejemplo de políticas públicas efectivas, con un enfoque claro en el beneficio de su población.





Página



Fecha

2 9 DIC 2024

RECORRIDOS EN MERCADOS SEGUIRÁN HASTA EL 7 DE ENERO

Llaman a evitar quema de pirotecnia

POR JONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, invitó a los capitalinos a evitar la quema de pirotecnia.

En un mensaje publicado en sus cuentas de redes sociales, la mandataria capitalina indicó que la pirotecnia contamina el aire y afecta la salud de personas y animales de compañía.

Hace unos días se decretó la fase preventiva por partículas suspendidas y los niveles de contaminación estuvieron cerca de generar la 13 contingencia ambiental

del año.

"Amigas y amigos, les invito a celebrar con responsabilidad, solidaridad y armonía en estas fiestas de fin de año. ¡NO lances cohetes ni uses pirotecnia!, ¡NO hagas foga- la Secretaría de Gestión Intetas!, ¡NO quemes llantas! Está prohibido y pueden causar



Ayer se recorrió el mercado de La Merced para invitar a los locatarios a no vender fuegos artificiales.

incendios o quemaduras. revisiones son parte del Además, contaminan el aire", escribió.

Ayer, por tercer día conse- hasta el 7 de enero. cutivo, autoridades realizaron un recorrido para inhibir ha hablado con diferentes la venta de pirotecnia en el locatarios pidiéndoles que mercado de La Merced.

gral de Riesgos y Protección es peligroso", externó la Civil (SGIRPC), refirió que las

Operativo Pirotecnia Cero, el cual estará en marcha

"Cada uno de nosotros no se venda esta pirotec-Myriam Urzúa, titular de nia dentro del mercado que, además de ser ilegal, funcionaria.





Página

9

Sección

 $\mathcal{C}d$

Fecha

R 9 DIC 2024

Venustiano Carranza es reconocida por Clara Brugada como referente deportivo en la CDMX

La alcaldesa Evelyn Parra Álvarez ha logrado posicionar a Venustiano Carranza como un referente clave en el ámbito deportivo de la Ciudad de México, un esfuerzo reconocido recientemente por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina. En el marco del Premio a lo Mejor del Deporte 2024, la alcaldía fue destacada como una de las cinco demarcaciones con mayor número de medallas.





Clara Brugada reconoció el esfuerzo de Venustiano Carranza como un ejemplo de impulso y desarrollo deportivo en la capital del país. La Jefa de Gobierno resaltó que el deporte es una poderosa herramienta de transformación social, ya que no solo contribuye al desarrollo de habilidades individuales, sino que también fortalece la cohesión comunitaria, mejora la calidad de vida y promueve el bienestar integral de la población.

La alcaldía de Venustiano Carranza ha implementado estrategias innovadoras para promover el deporte y la actividad física en la demarcación. Estas acciones han generado importantes logros en competencias locales y regionales, consolidando el compromiso de la administración de Evelyn Parra con el desarrollo integral de sus habitantes y la promoción de estilos de vida saludables.

